

Barcelona, 20 de Diciembre de 1944

Muy estimado Sr. Faust: 24.12.

Agradezco de recibir su grata del dia 18 que puso a corresponder. Mañana mismo cuidare de que se curse la carta al Dr. Pacher; dicho profesor ha estudiado solamente el nanoplankton de agua dulce, pero creo que podre orientarlos perfectamente. Ademas, existiendo una centrifugadora en la S.A.T.A no creo que de momento haya que preocuparse por dicho aparato.

Gracias por la carta para la Sta. Wutig, haré uso de ella enseguida y desearía mucho poder encontrar la obra de Hauer que me interesa.

Ayer en los periodicos se insertaba una nota según la cual el Instituto de Estudios Mediterráneos había fallado el concurso para el Proyecto de Estación Oceanográfica. El premio de las 10.000 pts se lo llevaba el proyecto presentado por el Sr. F. de P. Navarro, que es secretario del Instituto Oceanográfico Español. Este Señor había sido el antecesor del Dr. Marquet en la Dirección del Instituto de Palma de Mallorca. En la misma nota de la prensa decía que se habían presentado, además, otros dos proyectos ~~que no habían sido premiados~~ además del premiado. Pero nosotros, Dr. Faust, no presentamos proyecto, sino realidades. Haga una apuesta con el Sr. Simarro sobre cuál de los dos institutos funcionará antes (se entiende este completamente organizado, porque el nuestro ya empieza a funcionar), el de Blanes o el flamante instituto del proyecto, que a juzgar por lo bien pagado que dicho proyecto está, será una obra deslumbradora. Habrá visto también en la prensa de los últimos días los extraordinarios progresos de la ciencia española, expuestos en las Sesiones del Congreso S. de I.C. Lástima que sean tan modestos y ocultan tan cuidadosamente labor científica tan inaudita.

El sábado hable con el Sr. Castillo, el trabajo del plancton se halla ya en la imprenta y se vé que están decididos a hacer la edición con todo cuidado: buen papel, las láminas en papel couché, etc. Me dijeron que pensaban darle, como nombre de la serie, Estudios sobre el plancton del Mediterráneo, nº 1. Esto presupone, naturalmente, que habrán más trabajos sobre dicho plancton; pero aunque así sea, que no lo dudo, me parece que dicho título es demasiado limitado, en él no caben, por ejemplo, ni los algos corteras ni ciertos crustáceos que es posible ocupar al Sr. Garíquez. A mí me parece que sería mejor encargarlo así: Publicaciones del Instituto de E.M.- Serie Biológica, nº 1. - Así se lo dije al Sr. Castillo en mi próxima entrevista, esperando convencerle con mis razones. Digame su opinión sobre el particular. El Dr. Bout es de la mía.

Al mismo tiempo me dijo el Sr. del Castillo que el asunto de las figuras estaba ya solventado y podían ir a cobrarse. Se lo dije a Tiene, pero desde entonces no le he visto. Nos es raro que Tiene ande algo apurado, pues debe subsistir a las necesidades de su familia, y la vida hoy es tan cara! -

Encantado con el asunto del microscopio. Claro que lo mejor sería disponer de aparato propio, pues de una u otra forma vamos a tenerlo.

El Sr. Bolós envió ya al Instrito de Cultura Británico, esperando contestación. Veremos si escribimos al Agregado Cultural Yapon en Madrid.

De momento no hay otra novedad. Le deseamos días navideños felices, llenos de paz espiritual, y un año 1945 muy próspero, en el que sea realizados todos sus anhelos.

Suyo afectísimo

R Margall